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Habiter dans une tour 

Les tours sont…de retour...après avoir été décriées, voire 
honnies pendant des décennies, les architectes, 
urbanistes, psychologues et autres sociologues les ayant 
en effet longtemps considérées comme synonymes 
d’anonymat, d’incivilités, de délinquance, de criminalité et 
de dégradation urbaine à l’image de la Courneuve ou de 
Sarcelles à Paris. Les regards portés sur nous, les 
habitants d’Apollo, exprimaient une certaine pitié, assortie 
d’une légère condescendance

1
.  

Ainsi, on a vu fleurir au fil des ans des « écoquartiers » 
constitués d’immeubles de 
trois, quatre ou cinq étages 
dont les façades étaient 
d’ailleurs souvent peintes en 
vert, séparés par des ruelles 
étroites, où apparemment il 
ferait bon vivre. Même si les 
balcons des immeubles vis-à-
vis y étaient très proches les 
uns des autres, cela ne faisait, 
nous disait-on, que de 
favoriser la vie communautaire 
et le sentiment d’appartenir à 
un village, puisque l’objectif 
était aussi que les habitants 
puissent se connaître tous et 
se dire « bonjour » d’un balcon 
à l’autre.  

Seulement voilà, les modes 
évoluent et il fallait bien 
innover. Ainsi, alors que rien n’a fondamentalement 
changé, ces mêmes urbanistes et sociologues découvrent 

                                                
1
 Apollo est l’œuvre de feu l’architecte Constantin Hilberer, ayant 

habité l’attique 16-18 Adrien-Jeandin ; il a aussi réalisé le pavillon 
SICLI aux Acacias. Rédigé par feu le Prof. André Corboz, 
l’historien de l’architecture habitant alors le 20 Adrien-Jeandin, un 
article lui avait été consacré dans le numéro d’avril 2008 d’Apollo 
Infos : www.apexserv.com/ARA/Documents/gazette_03.pdf 

ou plutôt redécouvrent qu’à densité d’habitation égale, le 
fait de construire en hauteur laisse plus de place au sol 
pour les espaces verts, communautaires et de détente. 
Contrairement à ce que l’on pourrait croire, il y a moins de 
promiscuité dans les tours que dans certains immeubles 
bas implantés très près les uns des autres, car une fois sa 
porte palière fermée, on peut, si on le souhaite, être 
vraiment chez soi.  

 

 

Le Lignon entouré de verdure où la vie est 
agréable selon les habitants. 

Les habitants du Lignon trouvent que 
la vie y est globalement agréable

2
. Si 

une pareille enquête devait être 
réalisée à Apollo, les conclusions 
seraient certainement les mêmes. 

Les tours reviennent donc en force à 
travers le canton ces prochaines 
années, à la place des Charmilles et à 
l’Etoile dans le périmètre PAV (Praille-
Acacias-Vernets) pour ne citer que 
quelques exemples et, plus près de 
chez nous, à Chêne-Bourg avec la 
Tour Opale, situé à l’est du parvis de 
la future halte du Léman Express 
(CEVA), côté chemin de la Gravière, 
proche du giratoire reliant la rue 
Peillonex et la route de Jussy (vers 

Baechler, Denner et la station BP).  

En cours de construction pour être prête à accueillir ses 
futurs habitants en 2020, elle comprendra 19 étages sur un 
rez d’arcades commerciales. Elle est déjà visible des 

                                                
2
 v. le compte rendu de la 14

e
 Journée du logement, organisée 

par le Département du territoire le 29 novembre 2018. Elle avait 
pour thème: "Habiter dans une tour" : 
www.ge.ch/document/journee-du-logement-2018-habiter-tour 

no 15, mai 2019 

Assemblée Générale 19 juin 
Vous êtes tous conviés à l'Assemblée 
générale ordinaire de l'ARA le mercredi 19 
juin à 18h00 au restaurant scolaire de l'école 
Adrien-Jeandin. A l’issue de la partie 
statutaire, M. Marc Kilcher, Conseiller 
administratif et les représentants de la police 
municipale de Thônex nous présenteront les 
statistiques de criminalité, nous parleront des 
mesures à prendre pour assurer au mieux 
notre sécurité et répondront à nos questions. 
Nous clôturerons la soirée avec le traditionnel 
apéritif. Cette séance est publique, ouverte à 
tous. La convocation officielle et l'ordre du 
jour se trouvent en page 8 ainsi que sur le 
site de l’ARA, www.apexserv.com/ARA. 
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étages supérieurs d’Apollo côté parc, d’où on la voit 
prendre de la hauteur au rythme d’un étage tous les dix 
jours.  

Ainsi, Apollo ne sera plus l’immeuble le plus haut des 
Trois-Chênes. Consolons notre égo en sachant que sur 
ces 19 étages, seuls 14 seront affectés au logement (les 
cinq premiers étant réservés à des bureaux), alors 
qu’Apollo compte 17 étages affectés à des logements, 
qu’Opale ne comptera que 80 appartements alors que 
nous en avons 420…et que qu’au final, l’éventuelle 
différence de hauteur sera probablement faible !  

 

La Tour Opale à Chêne-Bourg, qui accueillera ses premiers 
habitants en 2020. 

Même si Apollo n’est pas à proprement parler une tour 
mais plutôt un agglomérat de tours contiguës, vous le 
saviez déjà : avec nos 17 étages, nos 420 appartements, 
notre parc, l’accès aux transports publics, la proximité des 
commerces et notamment du Centre commercial, notre 
terrain de boules, nos fêtes des voisins et les différentes 
activités proposées par l’ARA, il fait tout aussi bon vivre à 
Apollo que dans les écoquartiers. M. Antoine Grosjean, 
journaliste à la Tribune de Genève, nous le confirme en 
page 5.  

Bonne lecture, et venez nombreux à l’assemblée générale 
le 19 juin ainsi que sur le stand de l’ARA à la fête des 
écoles (promotions) le 28 juin

3
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 Nous cherchons des bénévoles pour le stand ; contactez le 

président asingh@apexserv.com. 

Rencontre avec le Commandant des 
pompiers de Thônex 

Le 27 novembre dernier, nous accueillions le Capitaine 
Raphaël Wittwer, Commandant de la compagnie des 
sapeurs-pompiers de Thônex. Il a présenté la compagnie, 
commenté les statistiques d’intervention et répondu à nos 
questions

4
. La soirée s’est poursuivie avec une tradition 

bien établie à l’ARA, l’apéritif convivial dont le riche 
accompagnement « grignotatoire » nous a été livré par 
« Saveurs enchantées », 111 rue de Genève

5
, pour le plus 

grand plaisir des personnes présentes. 

 

 

 

 

                                                
4
 v.www.apexserv.com/ARA/Documents/ 

Presentation_pompiers-thonex.pdf 
5
 www.facebook.com/saveurs.enchantees/ 
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Thônoël 

Le 15 décembre, l’ARA a tenu son traditionnel stand à 
Thônoël, servant vin chaud, pâtisseries et gâteaux sucrés 
et salés confectionnés par les habitants. Notre participation 
au marché de Noël de la commune remonte à 2008 avec 
une seule année d’interruption et, une fois de plus, nous 
avons recueilli près de CHF 500 en faveur des œuvres 
bénéficiaires choisies par la commune ; cette année, il 
s’agissait des associations BB Quilt Genève

6
 et AETTO

7
. 

Merci aux bénévoles Brigitte, Françoise, Karin et Mirsada 
qui ont bien aidé les membres du comité sur le stand, ainsi 
qu’à toutes les personnes qui ont confectionné tartes, 
gâteaux, feuilletés et pâtisseries à vendre sur le stand. 

 

 

Thônoël : le Père Noël nous a fait l’honneur de nous rendre 
visite ; le voici, très bien entouré ; peut-être a-t-il été attiré 
sur notre stand par ce quatuor de charme ! 

 

 

                                                
6
 BB Quilt Genève (http://bbquiltgeneve.ch) est une association 

de soutien aux grands prématurés et leurs parents à l’hôpital 

universitaire de Genève.  
7
 L’association AETTO (www.aetto.org) a été créée par les 

habitants de quatre villages du Sénégal pour organiser la 
scolarisation de plusieurs centaines d'enfants.  

Communaux d’Ambilly et les « mesures 
d’accompagnement » concernant la 
circulation 

Sans revenir en détail sur les nombreux projets de 
construction largement traités dans les différents numéros 
précédents d’ « Apollo Infos »

8
, rappelons que les 

chantiers de l’étape 1 des Communaux d’Ambilly 
(rebaptisé « Belles-Terres »), de l’agrandissement de la 
mairie et du nouveau bâtiment administratif (derrière la 
Villa Vincent, en face de la Salle des Fêtes, qui abritera la 
nouvelle salle du Conseil municipal) sont en cours et que 
Clair-Val accueillera ses premiers habitants fin 2019

9
. 

D’autres chantiers (chemin de Miribel, périmètre Caran 
d’Ache, bâtiment Swiss Prime au 34 route de Jussy, les 
étapes 2 et 3 des Communaux d’Ambilly, le projet Migros-
Chêne-Vert, etc.) démarreront dans les prochaines 
années. Enfin des projets individuels de construction 
d’immeubles continueront de voir le jour, notamment dans 
les zones villa au nord et au sud de la commune, sous 
l’effet d’une loi votée en 2012 qui permet le regroupement 
de parcelles et l’autorisation de densités de construction 
nettement supérieures en zone villa, où l’on voit pousser, 
comme des champignons, de petits immeubles de 2-3 
étages. Ainsi, comme évoqué dans le numéro 11 d’Apollo 
Infos » d’octobre 2017, la population de Thônex devrait 
passer de 15 000 à 25 000 habitants d’ici à 2030. 

L’étape 1 des Communaux d’Ambilly sera réalisée d’ici à 
2021. Elle comprend 670 logements et 12 000 m2 de 
surfaces pour des commerces et activités, construits et mis 
sur le marché par Bâtima-C2I, branche « promotion » du 
groupe Comptoir Immobilier. A l’horizon 2025, l’ensemble 
du quartier devrait être achevé ; il comprendra alors 
environ 2600 logements et 6500 habitants, ainsi que 1800 
emplois dans les différents commerces et activités

10
. 

Afin de limiter autant que faire se peut de saturer le centre 
de Thônex avec un flux de circulation automobile 
supplémentaire provoqué par ces nouveaux habitants et 
salariés, les autorités cantonales avaient consenti, sur 
demande de la commune et après de longues 
négociations, à mettre en place des mesures dites 
« d’accompagnement ». Elles comprennent pour 
l’essentiel : 

 La création de trois nouvelles lignes de bus pour 
desservir ce nouveau quartier. 

 La réalisation d’une nouvelle route (dite « barreau 
routier ») entre l’actuel double giratoire (dit 
l’« Os ») et le carrefour situé entre l’avenue de Bel-
Air et l’avenue Mirany à Chêne-Bourg, afin de 

                                                
8
 Téléchargeables depuis le site 

www.apexserv.com/ARA/documents.php  
9
 Un quatrième immeuble en « barre » sera construit 

prochainement côté sud, à la place du foyer « Astural », fermant 
le carré et complétant ainsi l’ensemble du projet « Clair-Val ». 
10

 www.lescommunauxdambilly.ch  
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canaliser une partie du trafic automobile à 
destination de la ville par le plateau de Frontenex. 

 La mise en sens unique de la route de Jussy (vers 
le nord-est) et du chemin de la Mousse (vers le 
sud-ouest). 

 La suppression des giratoires de l’Os et de Mon 
Idée, ainsi que des carrefours actuellement non 
régulés entre la route de Jussy et l’avenue 
Tronchet et entre la route de Jussy et le chemin de 
la Mousse, qui seront remplacés par des 
carrefours régulés par des feux dits « intelligents », 
programmés entre autres pour permettre de 
donner la priorité au bus et pour diriger le trafic de 
transit nord-sud préférentiellement par le chemin 
de la Mousse, l’avenue François-Jacquier et 
l’avenue de Thônex plutôt que par les avenues 
Tronchet et Jeandin. 

Autres mesures non directement liées aux 
Communaux d’Ambilly 

Ces travaux sont en cours, pour un achèvement prévu en 
2021. Or le périmètre formel des mesures 
d’accompagnement s’arrête au nord de la rue de Genève : 
en d’autres termes rien n’est prévu - du moins dans ce 
cadre - pour le trafic en direction de Mon-Idée et de 
Puplinge, provenant soit de Chêne-Bourg sur la rue de 
Genève, soit du Plateau de Vessy et du Pont-de Sierne, 
sur l’avenue de Thônex. Ces flux empruntent, nous le 
savons, les avenues Adrien-Jeandin et Tronchet plutôt que 
la rue François-Jacquier et la route de Jussy.  

Différentes mesures conjuguées devraient toutefois 
favoriser, à terme, le flux de trafic sud-nord par l’avenue de 
Thônex et la rue François-Jacquier : citons l’élargissement 
de l’avenue de Thônex sur son tronçon situé entre le 
giratoire Petit-Senn et la rue de Genève (partiellement en 
cours dans le cadre des chantiers de Clair-Val et de la 
pose des nouveaux collecteurs des eaux usées), 
l’élargissement de l’avenue François-Jacquier dans le 
cadre des travaux du futur quartier de François-Jacquier

11
 

et la programmation du feu « intelligent » au carrefour situé 
entre la route de Jussy et l’avenue Tronchet, qui sera, nous 
assure-t-on, longtemps rouge pour le trafic provenant de 
l’avenue Tronchet et longtemps vert pour le trafic 
provenant de la route de Jussy.  

Quant au trafic entre Chêne-Bourg et Puplinge qui passe 
par la rue de Genève et l’avenue Tronchet au lieu de 
l’avenue François-Jacquier et la route de Jussy, réseau 
primaire officiel, les autorités ont pris conscience de la 
mauvaise conception du carrefour devant le change Migros 
responsable de cette « erreur d’aiguillage ». Nous avons 
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 Quartier d’immeubles à cheval sur Chêne-Bourg et Thônex, qui 

verrait notamment la disparition de la station BP et le 
remplacement du giratoire « Peillonex - F.-Jacquier - Gravière-rte. 
de Jussy » par un carrefour à feux dits « intelligents » : il faudra 
du temps, car la réalisation de ce quartier implique le rachat de 
plusieurs villas. 

l’engagement écrit qu’un nouveau « régulateur » de feux 
sera installé prochainement à ce carrefour, programmé 
pour favoriser l’envoi de ce trafic de transit vers la rue 
François-Jacquier plutôt que vers la rue de Genève. Il 
serait souhaitable que cette mesure soit accompagnée 
d’une correction du marquage et de la signalisation. Avec 
l’élargissement de l’avenue François-Jacquier mentionné 
plus haut, l’ensemble de ces mesures soulagerait la rue de 
Genève côté sud, entre les avenue de Thônex et Adrien-
Jeandin, rendant enfin possible l’« espace rue » tant 
souhaité. 

 

Ci-dessus : le futur « Mail Central » des Communaux d’Ambilly : 
une véritable ambiance d’« espace rue » dont  le contraste avec 
la rue de Genève au centre de la commune est frappant. 

Cet « espace rue », caractérisé par un flux de trafic 
automobile léger et de faible vitesse, des aménagements 
pour la mobilité douce et de multiples perméabilités 
piétonnes, figure dans le Plan directeur communal de 
2019, tout comme il l’était déjà dans celui de 2009. C’est 
maintenant aux habitants du quartier, avec le soutien 
espérons-le des autorités communales, de convaincre les 
autorités cantonales

12
 de répondre à ce souhait maintes 

fois exprimé et de réaliser cet aménagement dans les 
meilleurs délais. 

Une mesure qui devrait par contre se réaliser 
prochainement et qui réjouira les habitants d’Apollo

13
 est la 

mise en bidirectionnel du chemin de Floraire, ce qui nous 
permettra enfin de rejoindre la route de Malagnou et la 
douane de Thônex-Vallard sans avoir à passer par le 
chemin Petit-Senn et le ridicule carrefour aux quatre 
« stop » en plein centre de Chêne-Bourg. 

Par ailleurs, l’Office cantonal des transports (OCT) a 
accepté le principe d’une mise en zone 30 km de l’avenue 
Adrien-Jeandin, répondant ainsi à une demande de l’ARA 
appuyée par les autorités communales. Il faudra 
probablement patienter avant que cette mesure soit 
effective, les procédures administratives devant suivre leur 
cours ; soyons toutefois reconnaissants. Une prochaine 
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 La rue de Genève est une rue cantonale. 
13

 Les crédits ont été votés le 5 mars dernier. 
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étape sera de demander que l’axe Jeandin-Tronchet soit 
interdit aux poids lourds.

14
 

Nos journalistes 

Les lecteurs réguliers d’« Apollo Infos » se souviendront 
que, dans notre numéro d’octobre 2017, nous avions 
interviewé Marc Bretton, 12 Adrien-Jeandin, journaliste à la 
Tribune de Genève. Depuis, nous avons découvert qu’il y a 
également d’autres journalistes parmi nous !  

Dans cette édition d’Apollo Infos, nous vous présentons 
successivement Antoine Grosjean, 10 Adrien-Jeandin, 
journaliste à la Tribune de Genève et Serge Michel, 18 
Adrien-Jeandin, Directeur éditorial et cofondateur de 
Heidi.news.  

 

Retrouvez-nous sur la page 
Facebook de l’Association 
Résidence Apollo  

 

 

Antoine Grosjean 

 

10 Adrien-Jeandin,  
journaliste à la  
Tribune de Genève 

 

 
 

 

Antoine Grosjean couvre l’actualité cantonale genevoise, 
mais également l’actualité politique de plusieurs 
communes dont Thônex, où on le voit parfois sur le banc 
du public, prenant des notes lors des séances de Conseil 
municipal. Marié et père d’un enfant de deux ans, il habite 
la Résidence Apollo depuis 2016. 

ARA : M. Grosjean, d’abord merci de nous accorder cette 
interview. Commençons par Apollo : vous vous intéressez 
à l’urbanisme et avez rédigé il y a quelques temps, dans la 
Tribune, un article sur le nouvel écoquartier des Vergers à 
Meyrin, dont la conception urbanistique et architecturale 
semble à l’opposé de celle de notre résidence et de notre 
quartier. Alors vous plaisez-vous malgré tout aux Apollo ? 

Antoine Grosjean : j’apprécie beaucoup notre parc et ce 
cadre de verdure en plein centre de Thônex. J’aime aussi 
beaucoup cette mixité de population qui habite Apollo. La 
diversité des origines et des nationalités, on la retrouve 
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 L’échange de correspondance entre l’ARA, la Mairie de Thônex 
et l’Office cantonal des transports (OCT, ex DGM et ex DGT), 
peut être téléchargé depuis l’adresse 
www.apexserv.com/ARA/documents 

dans tous les quartiers urbains du canton, mais j’ajouterai, 
pour Apollo, la mixité sociale et intergénérationnelle du fait 
que les appartements vont des studios aux six pièces, et 
que certains sont loués alors que d’autres sont occupés 
par leurs propriétaires. En tant qu’habitant du 10 Adrien-
Jeandin, j’espère que les travaux de rénovation de la 
façade vont enfin être réalisés dès cet automne, comme je 
l’ai entendu dire. Pour en revenir aux écoquartiers, je 
trouve leur démarche participative et écologique très 
intéressante, mais il y a aussi une bonne qualité de vie 
dans des ensembles tels qu’Apollo. Il fait bon vivre ici, je 
m’y sens bien. 

ARA : Vous habitez Thônex depuis 2016. Quel regard 
avez-vous sur notre commune ?  

AG : J’avoue ne pas y habiter depuis suffisamment 
longtemps pour avoir pleinement profité de l’importante 
offre culturelle ou sportive. Il est vrai qu’avec un enfant en 
bas âge, c’est parfois compliqué. En ce qui concerne le 
sport, je pratique plutôt des sports de loisir tels que le vélo 
ou la natation. Je me rends par ailleurs au travail en vélo 
quand la météo le permet. Quant au centre de Thônex, il 
est essentiellement commercial et à proximité immédiate 
d’Apollo, ce qui est bien pratique, mais je regrette 
l’absence d’un centre historique, villageois. Le quartier 
historique du Bois-des-Arts, derrière  l’église, est un 
véritable désert. On n’y peut rien mais c’est dommage. 

ARA : La population de Thônex passera de 15 000 
habitants actuellement à 25 000 ou plus d’ici à 2030, sous 
l’effet conjugué de l’urbanisation de quelques grands 
périmètres en zone de développement, de projets 
d’immeubles sur des parcelles privées et de la 
densification continue de la zone villa. Vous qui vous 
intéressez à l’urbanisme, croyez-vous qu’il sera possible 
de concilier cette densification de l’habitat avec le maintien 
- ou mieux l’amélioration - du cadre de vie ? 

AG : si j’ai bien compris, la densification se fera surtout 
ailleurs que dans le centre urbain de Thônex, déjà densifié, 
donc je ne crains pas de dégradation de notre cadre de vie 
dans notre environnement rapproché. Par contre cela me 
semble logique que l’on densifie des quartiers peu denses 
situés au nord et au sud de la commune 

ARA : Vous avez assisté à plusieurs séances de Conseil 
municipal à Thônex. Quelles impressions en retirez-vous ? 
Vous couvrez plusieurs communes, alors avez-vous relevé 
des spécificités à Thônex ? 

AG : je trouve que le climat y est globalement cordial et 
respectueux, malgré les différences de sensibilité politique. 
Cela contraste singulièrement avec certaines autres 
communes dans lesquelles j’ai eu l’occasion d’assister aux 
conseils municipaux, dont Vernier notamment, où les 
échanges verbaux étaient parfois virulents. 

ARA : A l’assemblée générale de l’ARA fixée au 19 juin, 
nous accueillerons la Police municipale qui nous parlera 
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des statistiques de la criminalité dans notre commune ainsi 
que des précautions à prendre pour se protéger. Pensez-
vous qu’il y a un problème à Apollo, vous y sentez-vous en 
sécurité ? 

AG : mon épouse et moi ne nous sommes jamais sentis en 
insécurité, sauf suite à un incident isolé où nous avions 
trouvé du sang sur le palier de l’escalier devant le dévaloir, 
apparemment lié à la présence d'un toxicomane

15
 au 8 

Adrien-Jeandin, chez qui se rendait régulièrement toute 
une « faune ». Nous avions signalé l’incident à la régie. Par 
ailleurs, nous avions beaucoup apprécié que des agents 
de la police municipale fassent du porte-à-porte pour se 
présenter, tout comme j’apprécie l’initiative de la police de 
venir à notre rencontre le 19 juin, où j’espère pouvoir être 
présent. 

ARA : Monsieur Grosjean, merci encore pour le temps que 
vous nous avez consacré et nous espérons que vous serez 
parmi nous le 19 juin ! 

 

Serge Michel 
18 Adrien-Jeandin 

 

Directeur éditorial et 
cofondateur du tout 
nouveau journal sur lnternet, 
« Heidi.news » 

 
 

Prix Albert Londres de reportage
16

 en 2001, Serge Michel a 
été Rédacteur en chef adjoint du Temps et Directeur 
adjoint du Monde, pour lequel il a créé Le Monde Afrique. Il 
est copropriétaire au 18 Adrien-Jeandin depuis 2010. 

ARA : M. Michel, d’abord merci d’avoir trouvé un moment 
pour nous accorder cette interview, alors que Heidi.news 
n’a démarré que depuis quelques jours. Bravo pour cette 
initiative courageuse dans un monde journalistique romand 
qui vit des temps difficiles. On a beaucoup parlé de vous 
dans la presse ces dernières semaines, mais pourriez-
vous résumer, en quelques mots, pour les lecteurs d’Apollo 
Infos, ce qu’est exactement www.heidi.news ? 

Serge Michel : C’est un nouveau média indépendant, 
lancé par une poignée d’entrepreneurs et de journalistes 
romands, avec des investisseurs romands. Il n’appartient 
pas à de grands groupes basés à Zurich ou à Berlin, 
comme la plupart des titres ici. Ces groupes sont riches et 
puissants mais prennent des décisions qui vont parfois à 
l’encontre de notre région. Nous voulions aussi établir une 
rédaction à Genève, parce que c’est une ville de presse, 
une ville d’informations d’importance mondiale que la 
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 Cette personne a été contrainte de quitter la résidence fin 
2017. 
16

 https://fr.wikipedia.org/wiki/Prix_Albert-Londres 

plupart des titres délaissent pour de mauvaises raisons. 
Après, nos moyens sont modestes: la rédaction (au chemin 
de la Mousse, à côté de Thônex!) compte une douzaine de 
personnes pour l’instant. Nous allons grandir, bien sûr ! 
Nous voulons traiter peu de sujets mais les traiter très bien. 
Nous commençons par la science, avec des journalistes 
spécialisés. En septembre on ajoutera la santé, puis l’an 
prochain, la culture, puis la finance, etc. Ce sont des 
secteurs clés pour l’avenir de Genève et de la Suisse 
romande, avec des centaines de milliers d’emplois à la clé. 

ARA : Pourquoi le nom de « Heidi.news » ? 

SM : Au début, c’était une blague. On voulait parler de 
« haute définition » (High-D) pour évoquer du « journalisme 
de précision », une valeur suisse par excellence. Puis on 
s’y est habitué. Quel autre mot de cinq lettres se retient 
facilement et évoque la Suisse? 

ARA : Successivement pour Le Journal de Genève, Le 
Nouveau Quotidien, Le Temps, Le Figaro et Le Monde, 
vous avez été posté à Zurich, à Téhéran, à Belgrade, en 
Afrique et à Paris. Vous avez parcouru la planète et écrit 
ou coécrit des ouvrages sur La Russie, le pétrole, l’Iran, les 
interventions américaines en Afghanistan et en Irak, ou 
encore l’expansion de l’influence chinoise en Afrique. 
Quels regards portez-vous sur l’Europe, la Suisse, 
Genève ?  

SM : Je suis né à Yverdon mais ma famille maternelle est 
de Genève, où j’ai fait mes études. Après tous ces 
voyages, c’est là que je me sens chez moi. C’est là que j’ai 
envie de développer quelque chose de durable. 

Il y a à Genève et en Suisse romande des  compétences 
exceptionnelles dans presque tous les secteurs. Des 
ingénieurs, des chercheurs, des banquiers, des médecins, 
des artisans, des artistes, etc., de niveau mondial. Ces 
gens travaillent avec la terre entière. La Genève 
internationale cherche des solutions pour le reste du 
monde. Et pourtant, j’ai le sentiment que ces gens très 
qualifiés n’ont pas la presse qu’ils méritent. C’est ce qu’on 
essaie de faire avec Heidi.news: être utile à des gens 
compétents. 

ARA : On allait bien évidemment vous poser une question 
sur Thônex et la Résidence Apollo ! Quel regard portez-
vous sur notre quartier, notre résidence ? 

SM : Je suis un très grand fan du quartier, raison pour 
laquelle j’y ai installé la start-up Heidi.news en plus de 
notre appartement à Apollo. Même si les innombrables 
chantiers ces dernières années rendent parfois la 
circulation difficile... On y trouve tout, dans une grande 
simplicité et avec encore un peu de verdure (derrière 
Apollo par exemple). L’école Adrien-Jeandin où allait ma 
fille, est fantastique. J’apprécie de pouvoir aller facilement 
au Salève ou dans les stations de ski de Haute-Savoie. Ce 
quartier va beaucoup changer avec le Léman Express, je 
suis curieux de voir ça... 
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Je suis un peu chauvin, je continue de penser que les 
choses sont un peu mieux pensées, un peu mieux faites de 
ce côté de la frontière qu’à Gaillard ou à Annemasse. Mais 
il y a aussi beaucoup de bonnes choses et des gens 
formidables en France voisine: j’ose espérer que ce 
quartier, qui a une vocation internationale, va inventer 
quelque chose de spécial et de génial, ni tout à fait suisse, 
ni tout à fait français!  

ARA : A l’assemblée générale de l’ARA fixée au 19 juin, 
nous accueillerons la Police municipale qui nous parlera 
des statistiques de la criminalité dans notre commune et 
des précautions à prendre pour se protéger. Tout cela vous 
paraîtra bien bénin par rapport à ce que vous avez vu et 
vécu ailleurs dans le monde, mais nous espérons que vous 
pourrez nous rejoindre. Merci de nous avoir consacré du 
temps, bonne continuation et plein succès à Heidi.news ! 

Informations brèves 

Parc  
Pour différentes raisons, l’entretien du parc Apollo est resté 
en veille ces deux dernières années. Un nouveau 
paysagiste assure l’entretien depuis peu. Une remise à 
niveau en profondeur sera sans doute le prochain grand 
chantier dans notre résidence. 

Portillons pour la fermeture du parc: 
Ils sont commandés ! 

Pétanque  
Un devis pour la rénovation du terrain de boules a été 
demandé au nouveau paysagiste. Il comprendra une 
option pour l’élargir afin de permettre deux jeux en 
parallèle. 

Cabine SIG 
Un devis a été demandé pour la décoration de la cabine 
SIG située à gauche de la voie d’accès à la résidence. 

Boîte à livres 
Les différentes copropriétés qui constituent Apollo ainsi 
que l’intercommunale « Trois-Chênes-Culture » 
cofinanceront l’installation d’une boîte à livres contre le mur 
à côté du local du service d’immeuble.  

Jeux d’enfants 
Le tourniquet sera remplacé et posé plus à l’est (plus près 
de la façade) ; les travaux sont en cours.  

 

Le printemps est arrivé - merci aux jardiniers 
de la Commune !  
Mme Elizabeth Sommaro, 8 Adrien-Jeandin et membre du 
comité de l’ARA a pris quelques photos des plates-bandes 
sur le parc du Chêne-Vert, entretenu par le service des 
espaces verts de Thônex qu’elle tient « …à remercier pour 
ce superbe arrangement de diverses fleurs avec leurs 
magnifiques couleurs ; un véritable plaisir pour les yeux ». 
Il est à espérer que notre nouveau paysagiste saura 

proposer, réaliser et entretenir des plates-bandes nous 
offrant autant de plaisir ! 
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A propos de l'ARA 

L'Association Résidence Apollo (ARA) est une association à 
but non lucratif au sens des articles 60 ss du Code civil. Les 
statuts, le procès-verbal de la dernière assemblée générale, 
les comptes et le budget peuvent être consultés sur le site 
Internet www.apexserv.com/ARA.  

Tout copropriétaire ou habitant de la Résidence Apollo est 
membre de droit, mais merci de remplir le formulaire 
d'adhésion en ligne afin que nous disposions de vos 
coordonnées.  

Tous, membres et non membres, sont les bienvenus à 
nos manifestations ! 

Un grand merci à nos sponsors et annonceurs grâce au 
soutien desquels l'ARA ne demande pas de cotisation à ses 
membres ; toutefois, les personnes qui trouvent notre 
activité utile et souhaitent nous aider à couvrir nos modestes 
frais peuvent faire un don à :  

Association Résidence Apollo  
p.a. M. Ashwani Singh 
16 av. Adrien-Jeandin, 1226 Thônex 
Compte Postfinance 14-475740-2. 

 

Ordre du jour de l'Assemblée générale de l'ARA, 19 
juin 2019 

1. Contrôle des présences 
2. Approbation du PV de l'AGO du 24 avril 2018 
3. Rapport d'activité 
4. Présentation et approbation des comptes 

bouclés au 31.12.2018 
5. Décharges et élections statutaires 
6. Proposition de programme 2019 
7. Proposition et approbation du budget 2019 
8. Divers et propositions individuelles (fin de la 

partie statutaire) 
9. La parole à nos invités, M. Marc Kilcher, 

Conseiller administratif, et les représentants de 
la Police municipale de Thônex 

10.  Poursuite des discussions autour du verre de 
l'amitié 

 
Agenda 

Mercredi 19 juin 2019 : assemblée générale - v. ci-
dessus 
Vendredi 28 juin 2019 : stand de l’ARA à la fête des 
écoles (promotions), en collaboration avec « La Cuisine 
de Sara » (cuisine libano-orientale), 8 Adrien-Jeandin 
Septembre (date à fixer) : concours de pétanque, pique-
nique dans le parc, grillades 
Octobre : distribution de l’édition d’automne du journal 
« Apollo Infos » 
Novembre (date à fixer) : soirée avec un thème et un 
invité ; apéritif dînatoire 
Samedi 14 décembre (à confirmer): stand de l’ARA à 
Thônoël 

 

Sont membres de droit de l’ARA : les copropriétaires 
(habitant ou non la résidence) ainsi que les habitants, 
qu’ils soient copropriétaires ou locataires. 
L'assemblée est ouverte à tous, membres et non 
membres de l'ARA. 
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